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 教育福祉常任委員会議会報告会及び意見交換会について 

 

１ 日時  令和５年７月４日（火） 午後１時10分から午後３時まで 

 

２ 場所  いわき湯本高等学校 大講義室（４階） 

 

３ 参加者 いわき市議会教育福祉常任委員会 

委 員 長  馬 上 卓 也 

    副委員長   長谷川 貴 士  

    委   員  山 守 章 二 

          高 橋 明 子 

塩 沢 昭 広 

遠 藤 崇 広 

坂 本   稔 

菅 波   健 

佐 藤 和 良 

      いわき湯本高等学校生 26名 

 

４ 内容 

 ⑴ 第１部 議会報告会 

いわき市議会２月定例会で審議した議案等を市議会だよりにより説明 

 ⑵ 第２部 意見交換会（４グループ編成） 

   「地域医療に関する情報共有と人材育成について」をテーマにワークショ

ップ形式により実施 
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５ 意見交換会で発表された主な意見 

 ⑴ Ａグループ   

 ・ 病院や病床数を増やすことで、医療の受入体制を強化する。 

・ 医療従事者の給料を増やす。 

 ・ 健康診断ロボットを造る。 

 ・ 無敵になる薬を作る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵ Ｂグループ 

 ・ 病院が少ないので、病院や病床数を増やす。 

 ・ 医療従事者がきちんと休暇を取れる環境をつくる。 

 ・ 夜間救急を増やす。 

 ・ 救急車が来るのに時間がかかるのが問題である。 

 ・ いわきの看護専門学校のパンフレットを全国から取り寄せられるように

して、看護師を目指している若い人材を確保する。 

 ・ 交通の便を良くする。 
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⑶ Ｃグループ 

 ・ 看護師等の資格試験の回数を増やす。 

・ 大きな病院を増やす。 

・ 看護師等のストレス軽減・メンタルケアをする。 

・ 看護師等の給料を上げる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑷ Ｄグループ 

・ 医療の問題をいろいろな人に知ってもらう場や機会をたくさんつくる。 

 ・ お金の問題で学校に行けないこともあるので、奨学金以外の制度も欲し

い。 

・ 看護師等の収入が低いことが人材不足につながっている可能性があるの

で、賃金等を引き上げる。 

 ・ 看護学校の定員を増やし、学べる人を増やしてほしい。 
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６ アンケート結果（26名回答） 

 ⑴ 時間の配分はいかがでしたか。 

  ア 第１部議会報告会 

  ① 長かった  （０） 

② ちょうどよい（26） 

③ 短い    （０） 

 

  イ 第２部意見交換会 

  ① 長かった  （０） 

② ちょうどよい（24） 

③ 短い    （２） 

 

  ウ 全体的に 

  ① 長かった  （０） 

② ちょうどよい（26） 

③ 短い    （０） 

 

 ⑵ 第１部の議会報告会の内容は、理解できましたか。 

  ① よく理解できた   （19） 

  ② おおよそ理解できた （７） 

  ③ 理解できなかった  （０） 

 

⑶ 第１部の議会報告会では、どのような内容やテーマを取り上げてほしいで

すか。 

  ・ いわきの治安について 

 ・ 実行しにくいと判断された案について 

 ・ このような機会をもっといろいろな地域で行うこと 

  ・ 医療関係 

  ・ 病院の数 

  ・ 病院内での改善点 

  ・ 地域住民からどういう質問や意見が上がったのかについて 

  ・ 効果が高くても低くても内容にきちんと触れてほしい。 

  ・ 学費や給料などについて 
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・ 効果が高い意見を積極的に提案してほしい。 

  ・ 専門学校の定員や学費についてももっと取り上げてほしい。 

  ・ 議会で賛成と反対が分かれた議案の詳細 

  ・ いわきの医療問題だけでなく健康問題や子育て問題のテーマ 

  ・ いわき市の交通について 

  ・ 今までにどのような議案が議会に上げられたのか。 

  ・ 効果が高く実行しやすいと上げられた案について 

 

 ⑷ 第２部の意見交換会でのグループ進行（ファシリテーター）の進行、説明

はいかがでしたか。 

  ① わかりやすかった  （27） 

  ② わかりにくかった  （０） 

  ③ どちらともいえない （０） 

 

 ⑸ 議会報告会及び意見交換会に参加した感想を記入してください。 

  ・ 楽しく今のいわきについて知ることができ、とても貴重な体験をさせて

もらったなと思いました。 

  ・ 私たちの意見が取り入れられる第一歩になったと思うと嬉しかった。 

  ・ みんなで意見を出し合い共有することで、１人では絶対に考えられなか

った意見を知れてとてもよかったです。 

  ・ いろいろな視点からの意見が聞けて視野を広げることができた。 

  ・ 自分が思っている以上に知らないことがたくさんありました。今回新し

いことも知れたのでよかったです。  

 ・ ふだんの自分が知っていないようなことや考えたりしていなかったこと

を意見交換会を通して知ることができたので、参加できてよかったです。 

  ・ ふだん授業ではやらない話し合いができてよかった。議員の皆さんとも

話せる良い機会になったと思う。 

・ 様々な視点から医療について深く考えることができた良い機会でした。   

・ 進学先や将来につながることを学べてよかったです。   

・ いろいろな意見が聞けて、地域のためよりも自分のためになった気がし

て、とても楽しい交換会になりました。もっとこういった機会を取り入れ

てほしいと思いました。 

  ・ 議員の方々が、どのような意見を出せばいいのか分からなかった時に具
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体例を出してくださって分かりやすかったです。 

  ・ この議会を通してたくさんのことを学べました。将来に役立つようなこ

とも知れました。定期的に行い、参加したいなと感じました。 

  ・ 自分の意見を言えたことや皆の意見を聞けてよかった。 

  ・ 今までの医療に関する問題について深く考えなかったが、改めて考える

ことができる機会となってよかった。 

・ 初めてこのような意見交換会に参加していろいろなものが得られてよか

った。 

  ・ 進め方がすごく正確性があり、まとめも簡単にまとめることがきて楽し

かった。 

・ ふだんはあまり考えないような話題をみんなで具体的に話し合い、この

後あってほしいことなど、話し合うことが出来て貴重な時間でした。 

・ 議会の方とお話をするという機会が今まであまりなかったので、いろい

ろなことを知れてよかったです。 

・ いろいろな意見があると感じました。 

・ クラスメイトのふだん聞けないような意見を聞けてすごく面白かった。 

・ グループで意見を共有し、議会で発案してほしい内容がたくさんでたの

でぜひ発案してほしいです。 

・ 司会の人が分かりやすく説明していただいたり、まとめてくださってと

ても分かりやすかった。 

・ ふだんこのような意見交換会などがあまりないため、いろいろな意見が

聞けてよかったです。 

・ 今まで考えたことがないことを考えられて新鮮だった。 

・ 直接意見を伝えられる機会がなかなかないので、このような会を定期的

に開いてほしい。 

・ 今の問題について、改めて知ることができてよかったです。また、みん

なでその問題について考えることができました。 

 

 ⑹ 今後、議会報告会及び意見交換会が開催された場合、参加したいですか。 

  ① 参加したい   （24） 

  ② 参加してもよい （２） 

  ③ 参加したくない （０） 
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 ⑺ その他、市議会に対して意見などがありましたら、自由に記入してくださ

い。 

  ・ またこういう機会をつくってほしいです。 

 

 ⑻ 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。 

（複数選択可）。 

  ・ほうれんそう   （18） 

  ・市議会ホームページ（５） 

  ・新聞       （６） 

  ・傍聴       （０） 

・議会中継     （１） 

・会議録      （１） 

 

 ⑼ 市議会に興味を持ってもらうために、どのような広報をすればよいと思い

ますか。 

  ・ インスタグラムなどのSNSを使う。 

  ・ 小・中・高の学生にも分かりやすいような広報にするとよいと思う。 

  ・ 若い人の目につくようにインターネットを活用した広報がよいと思いま

した。 

  ・ 学校で配付される新聞のように、４コマまんがなど読みやすいような内

容のプリントなどを配付したりネットで配信する。 

 ・ みんなが興味を持つようなマスコットをつくって、市議会について説明

などをしたりするのがいいと思います。 

 ・ 回覧板などは中・高生は見ない人が多いと思うので、学校で配付する。 

 ・ 子供向けのコーナー、子供専用の広報紙を作成する。 

 ・ ＳＮＳなどで個人の意見を市議会と交流できるようなサイトを作る。 

 ・ やわらかい言葉使いや若者でも共感できるようなこと。 

 ・ 若者のはやりに合わせる。 

 ・ 見た目をポップな感じにして目に止まりやすくする。 

 ・ 難しい言葉で説明するのではなく誰もが分かりやすく、理解しやすい広

報をすればよいと思う。 

 ・ このような話合いの場を設ける。小学生以上の子にも同じ内容または少

し簡易な問いを出す。 
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 ・ インターネット上に載せる。 

 ・ もっと目につく見出しにする。ホームページなどをもっと検索しやすい

ホームページにする。 

・ 街中や地域のお店に市議会の内容のポスターを貼って認知度を上げる。 

・ 簡単なアニメなどにして、小学校などに流したりするなど。 

・ 市民にメリットがあるような議案を分かるように広める。 

・ イラスト風にすると見やすくてよいと思います。 

 


